
 

 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO CONSULTIVO NACIONAL (CCN) DA 
UNIÃO DOS ESCOTEIROS DO BRASIL 

Data e local: 22 e 23 de outubro de 2022 (sábado e domingo), a partir das 08h00min, 
no Escoteiros do DF em Brasília – DF. 

Presentes, os seguintes: 

Presidente/Representantes: ADRIANO Henrique Rocha Sarmento Filho (ADRIANO) 
- Sergipe, ALEX da Silva Rocha (ALEX) - Pernambuco, , ANA PAULA Oliveira Martins 
(ANA PAULA) - Bahia, ANDRÉ Leonardo Cavalcanti Fernandes (ANDRÉ), ANDRÉ Luiz 
BOTREL Ferreira (ANDRÉ BOTREL), ÂNGELO Barbosa de Sousa (ÂNGELO) - Piauí, 
ERENI Albino (ERENI) - Amazonas, EVERTON Luiz Barragan (EVERTON) - Rio Grande 
do Sul, FLÁVIO Rodrigues Ribeiro (FLÁVIO) - Espirito Santo, Hilton KAYAN Costa 
Barbosa (KAYAN) - Pará, JOUMAR Jacson Araújo Pereira (JOUMAR) - Rio Grande do 
Norte, JOSÉ Caetano de Brito Júniro (JOSÉ) - Goiás, LUCAS Ramon Cruz Barros 
(LUCAS) - Acre, MARCELO Kawahata Barreto (MARCELO) - Mato Grosso do Sul, 
MAYKO Haddad Ribeiro (MAYKO) – Amazonas, MÔNICA Saraiva da Silva de 
Albuquerque (MÔNICA) - Distrito Federal, NARCIZO Safério Giraldi (NARCIZO) - 
Santa Catarina, OZIEL da Costa Nascimento (OZIEL) - Amapá, PAULO JURACY 
Carvalho Neto (AULO JURACY) - Maranhão, PERON de Medeiros Arruda (PERON) - 
Paraiba, Rodrigo Ramos de Freitas (RODRIGUINHO) - São Paulo, RODRIGO 
Rodrigues da Cunha Paiva (RODRIGO) - Mato Grosso, ROSANO Ouriques (ROSANO) 
- Paraná, RUDINEI dos Santos (RUDINEI) - Tocantins e SUELI Cristina Franco dos 
Santos (SUELI) - Rondônia. 

Diretoria Executiva Nacional (DEN): IVAN Alves do Nascimento (IVAN) - Presidente, 
Irineu Muniz de Resende Neto (IRINEU) - 1º Vice-presidente, CARMEN Barreira 
(CARMEN) - 2ª Vice-presidente. 

Escritório Nacional (EN): ANA CARLA Nunes (ANA CARLA) - Gerente Geral e 
VANESSA Martins de Oliveira David (VANESSA) - Secretária de Governança. 

Convidados(as): ALAÔR Silveira Junior (ALAÔR) - DF, CARLOS Henrique Campos 
Helmer (CARLOS) - Distrito Federal, Francisco Siqueira (KIKO) - Distrito Federal, 
ALINE Costa Teixeira Conde (ALINE) Diretora Nacional de Métodos Educativos. 

Ausências: CHARLYTON Vasconcelos Lucio (CHARLYTON) - Alagoas e REGINALDO 
Vasconcelos Bevilaqua (REGINALDO) - Ceará. 

Às 08h35min IVAN faz a abertura oficial da reunião. IRINEU deseja boas-vindas a 
todos e faz saudação à bandeira. LUCAS faz oração inicial. IVAN agradece, em nome 
da DEN e das regiões, à Mônica Albuquerque que cuida desse espaço: Escoteiros 
do Distrito Federal além de receber todos e possibilitar a realização da reunião do 
Conselho Consultivo. MÔNICA comenta que a região do Distrito Federal sempre 
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esteve, está e estará de portas abertas para receber os Escoteiros do Brasil, para 
eventos e atividades. A Presidente da Região do DF deseja que outros momentos 
possam acontecer na sede dos escoteiros do DF. MÔNICA presenteia a todos com 
uma lembrança para recordar desse momento. IVAN agradece a todos os 
presidentes de Regiões, comenta da dificuldade em reunir todos por conta da 
agenda lotada e da distância; agradece o esforço de cada um em estar presente na 
reunião do Conselho Consultivo. IVAN agradece o convidado: DEOMAR Rosado, 
Representante de Área Geográfica da Região Centro-Oeste do CAN; aos 
companheiros da DEN: IRINEU Resende e CARMEN Barreira; as profissionais do 
Escritório Nacional: ANA CARLA e VANESSA David e ao profissional do DF, CARLOS 
Helmer por todo apoio e suporte. IVAN relembra que a Loja Escoteira está aberta 
para atender a todos. IVAN apresenta a programação do Conselho Consultivo. 

Planejamento Estratégico 2022-2025: IVAN explica que o documento impresso foi 
disponibilizado para todos os Presidentes/Representantes Regionais presentes. 
IVAN inicia a apresentação do Planejamento Estratégico 2022-2025. IVAN 
Nascimento salienta que é necessário um esforço grande de todos para que o 
objetivo da instituição se concretize. Lembrando que o Planejamento Estratégico 
2022-2025 pode ser acessado no site dos Escoteiros do Brasil. 

Pacto Nacional: IVAN faz a apresentação do Pacto Nacional e inicia relatando a 
meta da União dos Escoteiros do Brasil que é atingir 150 mil associados até 2025. 
Relata que atualmente a instituição possui 77.187 associados; comparando com 
2019 a quantidade de associados era de 111.962.  Então, é uma meta possível de 
atingir, uma vez que em 2019 faltava pouco para atingir o número de 150.000. IVAN 
faz a seguinte reflexão para os presidentes e representantes presentes: como 
região de que forma posso contribuir para aumentar esse número? Esse é o desafio 
proposto para as regiões. IVAN aponta que cada região apresenta uma situação 
diferente, então cada uma terá uma estratégia diferente para contribuir com o 
crescimento da associação. IRINEU complementa que a meta de 150 mil associados 
é possível com a experiência e estrutura que a UEB tem. A diminuição da evasão, 
historicamente é de 34%, contudo vem caindo desde 2019; esse objetivo é outro 
desafio a ser vencido. Com conhecimento dos profissionais é possível encontrar o 
caminho e criar estratégias para atingir essa meta. IVAN apresenta sobre cada 
Programa: Multiplica, Comunica, Investe, Apoia e Valoriza, nos quais envolvem, 
respectivamente, as áreas de Crescimento e Expansão; Comunicação e Relações 
Institucionais; Mobilização de Recursos; Governança e Programa, UEL e Voluntários. 
ROSANO comenta que é importante que todos os escritórios regionais estejam 
alinhados e seria interessante o apoio da Nacional nessa questão. ROSANO sugere 
que seja feita a capacitação, profissionalização e aperfeiçoamento do corpo 
profissional da UEB, que as equipes sejam alinhadas, pois esses profissionais 
auxiliarão na execução do planejamento estratégico. IVAN cita que a fala de 
ROSANO foi muito bem colocada e está relacionada com vários assuntos que serão 
discutidos nessa reunião. IVAN relata sobre cinco objetivos do planejamento 
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estratégico: Plano Nacional de Crescimento Expansão, Plano de Reconquista, 
Programa de Fomento, Crescimento via Parceiros e Criação de equipe focada em 
crescimento e expansão que são vinculadas com as ideias sugeridas pelos 
presidentes na reunião do Curso Nacional de Gestão Institucional (CNGI), realizada 
em junho, o curso visava disseminar boas práticas de gestão nas Regiões Escoteiras 
e a responsabilidade sobre a administração. Todas as ações sugeridas no CNGI 
foram conectadas com as ações do planejamento estratégico. RODRIGUINHO 
opina que inicialmente, para que a instituição cresça, o trabalho deve ser feito 
através do público interno. ROSANO relata que um ponto sensível é a questão de 
captação de recursos e a utilização desses recursos, às vezes não é feita a boa 
gestão do recurso, o investimento do dinheiro pode acontecer em áreas que não 
precisam desse recurso e não acarreta o crescimento da instituição. A gestão do 
recurso é tão importante quanto sua captação. ANA PAULA aponta outro ponto 
importante referente a captação de recursos que é a documentação, salienta ser 
importante a prestação de contas desses recursos. IVAN comenta que a captação 
de recursos deve ser realizada por profissionais, além de ser um processo contínuo. 
MARCELO explica que devemos mostrar o escotismo para a sociedade, quando se 
aplica o recurso longe isso não acontece. EVERTON concorda com o 
posicionamento de MARCELO e salienta que o movimento escoteiro precisa ser 
relevante e pensar em uma base para o crescimento da instituição. HILTON 
menciona sobre a profissionalização de quem faz a captação de recursos, em Pará, 
esse tema está bastante relacionado à prática de esportes; o escotismo está 
atrelado às atividades esportivas com crianças e jovens. NARCIZO relata que o 
recurso financeiro das empresas, nesse período pós pandemia, está escasso. Por 
esse motivo, a parceria dessas empresas é muito importante. É preciso ter estrutura 
e um corpo profissional capacitado para trabalhar na captação de recursos. ANDRÉ 
opina que na mobilização de recursos o foco não deve ser nas UELs, a 
responsabilidade deveria ser da Nacional. IVAN retoma a apresentação sobre o 
Pacto Nacional e comenta que a base de dados da instituição contempla pelo 
menos 1 milhão de pessoas, são muitas fotos, informações e documentos 
armazenados. RODRIGUINHO comenta que o Paxtu possui uma grande quantidade 
de e-mails registrados de forma errada. EVERTON sugere que seja feita uma 
campanha nacional para atualização dos dados no Paxtu. IVAN menciona sobre o 
Programa Valoriza que envolve Programa, UEL e Voluntários, o Presidente da DEN 
salienta que o foco da UEB deve ser nesse grupo, as Unidades Escoteiras têm todas 
as ferramentas necessárias para trabalhar nesse objetivo. ALEX comenta sobre a 
desburocratização da criação de novas Unidades Escoteiras Locais, existe uma 
desconexão nos cursos ofertados pelo Campo Escola Virtual. IVAN esclarece que 
ALINE está anotando os apontamentos. IVAN explica que para cada um desses 
objetivos tem um programa de ações operacionais. O Programa Investe envolve 
Recursos Financeiros, o Programa Valoriza envolve Valorização dos Voluntários, o 
Programa Comunica envolve Comunicação com a Sociedade, o Programa 
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Multiplica envolve a meta de 150 mil associados e o Programa Apoia envolve Salto 
na Qualidade da Governança.  

Às 10h15min IVAN concede um intervalo de 15 minutos e às 10h30min CARMEN 
realiza uma dinâmica com todos os presentes e logo em seguida IVAN retoma a 
apresentação sobre o Pacto Nacional  

IVAN explana de forma resumida sobre os objetivos gerais e específicos de cada 
Programa, o primeiro, Investe tem como meta captar um milhão de reais por ano 
através da captação de recursos de forma sustentável. SUELI sugere a elaboração 
de um portfólio para auxiliar na captação de recursos. IVAN comenta que cada 
região possui uma realidade diferente, não tem uma regra geral. EVERTON 
concorda com IVAN e salienta que a captação de recursos deve ser realizada por 
profissionais. ALEX menciona que realizou um desdobramento das atividades 
regionais de Pernambuco, no momento, o foco é na captação de imagens, então 
existe um profissional trabalhando nessa área. E futuramente cada atividade terá 
um apoio específico. ROSANO relata que muitas empresas aderiram às boas 
práticas da Agenda ESG (Ambiental, Social e Governança) e se a UEB trabalhar de 
forma bem estruturada, é possível conseguir o apoio dessas empresas que visam a 
sustentabilidade. NARCIZO opina que depende do movimento escoteiro criar um 
processo de obtenção de selo. Através desse selo a empresa parceira do escotismo 
apresenta diversas contribuições para a sociedade e meio ambiente. Essa ideia é 
um bom projeto a ser trabalhado. EVERTON opina que a instituição desperdiça um 
potencial enorme que são as redes sociais, é uma área que deveria ser mais 
explorada e contribuiria para a captação de recursos. IVAN explica que o Programa 
Apoia visa proporcionar às Regiões Escoteiras autonomia administrativa e 
financeira. Uma das propostas desse Programa é criar 300 Unidades Escoteiras em 
Escolas particulares (15 por Região) com um efetivo mínimo de 50 pessoas em cada 
UEL, sendo 5 unidades por ano de 2023 a 2025. O Programa Multiplica tem como 
objetivo captar 60 mil novos associados através da expansão de novas Unidades 
Escoteiras Locais e apoiar as Unidades Locais já existentes para que possam 
acrescentar 30 mil novos associados ao efetivo nacional no período entre 2023 e 
2025, totalizando 90 mil novos associados. IVAN salienta que será necessário tratar 
a Expansão e Crescimento de forma profissional, não devendo ser de 
responsabilidade do voluntário. ROSANO questiona sobre a contratação desses 
profissionais. IVAN esclarece que algumas regiões menores não têm demanda para 
esse profissional da área de crescimento, então alguns pontos precisam ser 
definidos na questão de contratação desse profissional. RODRIGO gosta da ideia de 
contratar um profissional para essa área porque muitas vezes falta dedicação 
profissional para a área de crescimento. IVAN comenta que está sendo definido um 
perfil para a pessoa de crescimento para que ela possa dominar a área 
administrativa. SUELI comenta que essa é a função do Animador Territorial no qual 
ele precisa apresentar metas e relatórios da área. IVAN aponta outra situação que 
é a necessidade de realizar parcerias com outras organizações para auxiliar na 
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criação de 300 Unidades Escoteiras Locais. CARMEN cita a situação da Região de 
Tocantins que não possui direção e passa por dificuldades. CARMEN salienta que a 
DEN está pensando em maneiras de como atender essas situações e esse 
profissional de crescimento auxiliará nessa questão. IVAN explica que através das 
ações de formação, motivação e a captação de voluntários, acontecerá o 
crescimento do efetivo nas UEL's em 30% até 2025 comparando com dezembro de 
2022, totalizando um incremento de 27 mil associados. ERENI questiona como 
esses grupos serão mantidos. IVAN responde que esses grupos serão criados em 
locais financeiramente melhores, com recursos, dessa forma poderão se manter. 
FLÁVIO relata que a UEB - ES está numa campanha digital de captação de 
profissionais de diversas áreas para exercer voluntariado online através das 
plataformas ATADOS e UNOV, com sucesso. FLÁVIO sugere ao Escritório Nacional 
buscar Estratégias Nacionais de Registros destes voluntários online, pois colaboram 
muito com a Região. IVAN informa ser importante conversar sobre o assunto para 
decidir como registrar esses voluntários. IVAN fala que o objetivo do Programa 
Valoriza é desenvolver ações que promovam uma melhoria no senso de 
pertencimento do voluntário aos Escoteiros do Brasil, que ele se sinta valorizado 
pela organização e que tenha as condições necessárias para realizar bem o seu 
trabalho, seja como Escotista ou Dirigente, especialmente no nível Local. IVAN 
salienta que o foco é valorizar o voluntário para que a sociedade entenda sua 
importância para o movimento escoteiro. IVAN aponta ser necessário esclarecer os 
benefícios que o voluntário possui no movimento escoteiro, entre esses benefícios 
estão os descontos em lojas, farmácias etc. HILTON menciona que a região do Pará 
realizou parceria com a escola de idiomas CNA. IVAN apresenta a projeção das 
Regiões para 2025, inicialmente as regiões entre 15 e 40 mil associados (SC, PR, RS 
e SP); 5 mil e 15 mil associados (DF, RN, RJ e MG); 1 a 3 mil associados (PI, AM, PB, 
MT, PE, ES, BA, MS, CE, GO e PA) e até mil associados (TO, RR, AC, RO, AP, SE, AL e 
MA). IVAN finaliza a apresentação do Pacto Nacional e deixa as reflexões quanto as 
contribuições de cada região no que tange aos Pactos Investe, Apoia, Valoriza e 
Comunica. Após discussões acerca das contribuições que cada região pode 
proporcionar para atingir 150 mil associados até 2025 e o comprometimento das 
regiões presentes, IRINEU apresenta os números da Projeção de Efetivo para 2025. 
Por conseguinte, IVAN finaliza a apresentação do Pacto Nacional. 

Às 12h50min IVAN concede um intervalo de 1h30min para o almoço. 

Temas para discutir com os Presidentes: ALINE faz a apresentação de Gestão por 
Competências. Logo em seguida, ALINE apresenta sobre a Atualização do 
Programa Educativo. CARLINHOS apresenta sobre Parcerias Estratégicas. IRINEU 
relata sobre a Proposta de Resolução Registro, na qual foi encaminhada ao CAN e 
sua deliberação ocorrerá na próxima Reunião Ordinária nos dias 04 e 05 de 
novembro, a Resolução determina os procedimentos para o registro institucional e 
os valores da contribuição associativa anual para o ano-base de 2023. IRINEU faz 
uma dinâmica com os presidentes acerca do tema. CELSO apresenta sobre o 
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Suporte Nacional. IVAN complementa que o Suporte Nacional faz parte do 
Programa Apoia. ANDRÉ parabeniza pela iniciativa e questiona se terá alguma 
política sobre o Suporte Nacional e qual a política de consequências, por exemplo, 
uma região que não obteve o certificado de conformidade. Isso será um problema 
ou não? Com relação a alguns itens, ANDRÉ menciona sobre a questão de boas 
práticas, se a região entender que a boa prática faz sentido ou não vale a pena ser 
aplicada no momento. ANDRÉ questiona sobre a consultoria, será provocada pela 
região ou de acordo com as respostas. CELSO esclarece que as informações do 
Suporte Nacional são sigilosas. A princípio não terá consequências caso a região 
não atinja o que foi proposto. CELSO explica que a consultoria não é obrigatória, ela 
servirá de auxílio às regiões. CELSO salienta que o Suporte Nacional não tem caráter 
sancionatório, é simplesmente uma avaliação de autoconhecimento. IVAN 
esclarece que os dados da região interessam somente à região e auxiliaram nas 
tomadas de decisões. 

Às 16h58min IVAN concede um intervalo de 15 minutos. 

ANDRÉ BOTREL anuncia a realização do Jamboree Nacional em Minas Gerais no 
ano de 2024. CARMEN apresenta as informações sobre os Campos Escolas / 
Centros Escoteiros. CARMEN salienta que cursos empresariais estão sendo 
estudados para serem realizados nos Centros Escoteiros, como formas de parcerias 
com instituições com os Escoteiros do Brasil.  CARMEN explana sobre o Painel de 
Crescimento e apresenta os números referente a Evolução por Região do Efetivo 
de Jovens e Efetivo Total. IVAN conversa sobre a relação da UEB com as outras 
organizações, entende que algumas regiões são mais afetadas que outras. Até 
pouco tempo atrás, essas organizações eram chamadas de organizações piratas 
por utilizar o material da UEB, contudo IVAN opina ser impróprio o nome porque o 
termo é utilizado para reprodução ilegal, que não é o caso. IVAN quer saber a 
opinião dos representantes regionais a respeito desse tema. ALEX opina que a 
Região de Pernambuco é a mais afetada nessa questão. ALEX relata que são nove 
instituições competindo com a UEB e algumas dessas utilizam a imagem da UEB 
para se promover. HILTON comenta que essas associações normalmente surgem 
através de pessoas que por algum motivo não pertencem mais à UEB. ADRIANO 
menciona que a Região de Sergipe é similar, existe um ex-associado no qual foi 
expulso diversas vezes da UEB e fundou outra associação escoteira. RODRIGUINHO 
opina que, hoje é preciso entender que a UEB, apesar de estar crescendo, tem 
concorrência. EVERTON opina que o problema é quando essas associações 
interferem na credibilidade dos Escoteiros do Brasil, quando se passam como 
membros da UEB. EVERTON sugere que a União dos Escoteiros do Brasil promova 
uma campanha positiva ressaltando quais os pontos diferenciais que a instituição 
proporciona. IVAN sugere que não seja feita uma discussão pública sobre o projeto 
educativo, as publicações devem ser realizadas internamente. O material que a UEB 
produz deve ser distribuído para os associados. IVAN salienta que existe uma 
exposição desnecessária desse conteúdo. O importante é mostrar à sociedade 
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quem são os Escoteiros do Brasil. E inicialmente para isso acontecer, é preciso fazer 
a valorização do voluntário e das Unidades Escoteiras Locais. IVAN menciona a 
questão da participação dos Grupos Escoteiros com outras organizações (escola, 
igreja etc.), é necessário orientar as UEL’s de como elas devem participar e trabalhar 
nessas situações. Dessa forma, IVAN esclarece que será redigido um documento 
nesse sentido e encaminhado para as unidades escoteiras. Referente a questão da 
marca da UEB, qualquer solicitação deve ser encaminhada ao Escritório Nacional 
para avaliação. IRINEU apresenta o assunto sobre Regulamentação 2ª função em 
outra UEL e/ou Região Escoteira, a pedido do CAN, para coletar sugestões e dessa 
maneira o Conselho dará prosseguimento na análise do tema. ALEX sugere que seja 
feito o encaminhamento ao CAN para rever a resolução de conflito de interesses. 
NARCIZO opina que não é necessário o voluntário ser chefe em duas unidades 
escoteiras locais, ele pode ser chefe em uma seção escoteira e auxiliar em outra. 
Após discussões acerca do tema, IRINEU conclui que, há o conflito de uma pessoa 
ser presidente/diretor em dois grupos escoteiros, a necessidade ter de acordo de 
trabalho voluntário, a prioridade ou direitos que a pessoa tem de ser eleito ou eleger 
somente com relação à primeira função, CAN verificar a questão de votação 
quando ocorrem Assembleias nas regiões, IRINEU fará o encaminhamento desses 
apontamentos ao Conselho de Administração Nacional. IRINEU faz a apresentação 
sobre o tema Vestuário Escoteiro, relata o histórico do vestuário e exibe os 
diferentes modelos existentes. IRINEU sugere e traz a reflexão de inverter as Regras 
46 com a 45 do POR - Princípios, Organização e Regras, ou seja, camisa verde/azul 
e a parte de baixo liberada conforme escolha da UEL. IVAN esclarece que esse 
assunto está em discussão, é uma proposta. É uma questão de ampliar a 
participação no movimento escoteiro para pessoas em situação de baixa 
vulnerabilidade financeira. IVAN aposta na criação de um vestuário na parte de 
baixo mais barato para o jovem, dessa maneira incluir pessoas no movimento. 
RODRIGO opina que é necessário ser realista, a calça destacável não é viável, além 
de ser um produto caro; é importante reduzir a variedade de produtos disponíveis. 
RODRIGO sugere que o lucro do vestuário seja revertido para determinado grupo 
escoteiro com problema financeiro. RODRIGUINHO é contra qualquer mudança 
nessas regras do P.O.R., deve-se trabalhar no barateamento do vestuário. ALEX 
opina que existe um sério problema na modelagem do vestuário. EVERTON opina 
a respeito do tecido do vestuário, deveria ser um tecido com custo mais baixo. Se 
a UEB quer crescimento, investir em um vestuário mais acessível possibilitaria o 
aumento de associados. IRINEU menciona que trouxe esse assunto do vestuário 
para reflexão e agradece a contribuição de todos. Ainda na questão de vestimenta, 
IVAN apresenta o lançamento especial para a Copa 2022. 

Não havendo mais manifestações, às 19h22min IVAN encerra os trabalhos do dia no 
qual serão retomados a partir das 8h00min de domingo, 23 de outubro de 2022. 
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IVAN retoma os trabalhos às 08h18min do dia 23 de outubro de 2022 (domingo), 
deseja um bom dia a todos e NARCIZO realiza a oração inicial. EVERTON conduz a 
reunião da manhã que é destinada à palavra dos Presidentes. 

Palavra dos Presidentes: Everton Luiz Barragan, da Região Escoteira do Rio Grande 
do Sul, é aclamado como presidente da reunião. EVERTON agradece o momento, 
que todos possam sair dessa reunião com projetos alinhados. IVAN exibe a 
apresentação do Comitê Comercial, esclarece que é composto por cinco pessoas 
(três Representantes das Diretorias Executivas Regionais e dois Representantes das 
Diretorias Executivas Regionais). Serão escolhidos dois representantes nessa 
reunião, um que tenha menor efetivo e outro com maior efetivo (com exceção dos 
três com maiores efetivos, pois um deles será escolhido automaticamente). Após 
discussão, as Regiões escolhidas são Rondônia e Distrito Federal. EVERTON 
apresenta sobre a Proposta referente a Comissão Fiscal das UEL's e salienta que a 
Comissão Fiscal é necessária para a expedição do certificado de funcionamento, o 
Presidente da Região do Rio Grande do Sul sugere que ela deixe de ser 
contabilizada para esse fim. Dessa forma, se tornaria mais fácil abrir um grupo 
escoteiro. IRINEU esclarece que conforme a legislação, para prestação de contas a 
Comissão Fiscal continuará existindo e referente a proposta do EVERTON, somente 
é possível com reforma estatutária. Essa alteração e aprovação é de competência 
do CAN e o que se pode fazer é uma provocação ao Conselho. Após discussões 
sobre o assunto, por unanimidade (2 votos contrários Tocantins e Piauí) fica 
decidido realizar o encaminhamento de um estudo de viabilidade referente a 
necessidade ou não da Comissão Fiscal no que tange à expedição de certificado 
para funcionamento de uma UEL, visto que grupos escoteiros menores têm 
problemas financeiros. Por conseguinte, RODRIGO elabora o seguinte texto para 
encaminhamento: “O Conselho Consultivo pede ao CAN um estudo de viabilidade 
de não se ter mais a exigência da obrigatoriedade dos 3 membros da Comissão 
Fiscal para a emissão dos certificados de funcionamento das UEL’s visto a 
dificuldade que algumas UEL’s têm quanto a essa obrigatoriedade.” EVERTON 
menciona sobre a área de Canal de Relacionamento, que tem o objetivo de reforçar 
o compromisso de aproximar a gestão regional das UEL's e dos associados no site 
dos Escoteiros do Brasil - RS. EVERTON relata sobre a Pesquisa participação de 
Grupos Escoteiros da Região Escoteira do Rio Grande do Sul em Conselhos 
Municipais dos Direitos da Criança e do Adolescente que é referente a captação de 
recursos. Dando continuidade na pauta, ADRIANO questiona sobre o 
acompanhamento da criação (e auxílio) dos sites regionais. ADRIANO sugere a 
diminuição de atividades do calendário nacional, pois existem muitas atividades 
que estão sobrecarregando as UEL's. ROSANO concorda com ADRIANO, é 
importante repensar sobre o calendário nacional. IVAN esclarece que essa é uma 
reclamação constante, contudo não há obrigatoriedade da participação das UEL's 
em todas as atividades. IVAN salienta que a realização dessas atividades é uma 
forma de fortalecer e mostrar à sociedade o movimento escoteiro. IRINEU relata 
que essa sugestão será analisada e estudada, é uma proposta que precisa de 
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reflexão para realizar alguma alteração no calendário. IVAN complementa que será 
feita uma pesquisa para o escotista da seção informar sua opinião, dessa maneira 
obter dados mais concretos e consequentemente a UEB tomar alguma decisão. 
ADRIANO faz a sugestão de melhorias na interface do Paxtu ou questiona se já tem 
algum processo em andamento desse sistema. IVAN esclarece que existe essa 
demanda de atualização do Paxtu mas no momento a prioridade é utilizar os dados 
contidos no Paxtu para tomar decisões. IVAN comenta a respeito do multisite no 
qual três regiões (Espírito Santo, Amazonas e Paraná) foram escolhidas para iniciar 
esse projeto. IVAN informa que o PR e ES já começaram esse trabalho e em breve 
AM iniciará o teste. 

Às 10h40min IVAN concede um intervalo de 10 minutos. 

ADRIANO discute sobre a Resolução 001/2019 do CAN-DEN e sua aplicação pela 
DEN. O Presidente da Região de Sergipe opina que a Resolução entra em conflito 
com a existência da Comissão de Ética e Disciplina e questiona se ela passará por 
alguma atualização, haja vista que ela foi publicada em 2019. ADRIANO propõe que 
a resolução seja extinta. IVAN esclarece que em agosto, a DEN nomeou Carlos 
Magno Soares como Diretor Jurídico e de Integridade, o diretor ficou encarregado 
de estudar a resolução e propor ao CAN futuramente, se necessário, atualização 
dos documentos de Integridade. RODRIGUINHO sugere que o Conselho Consultivo 
seja envolvido nesse processo de atualização dos documentos de Integridade. 
ROSANO opina que a UEB crie um canal de ouvidoria que seja efetivo. Por 
conseguinte, IVAN salienta que Carlos Magno fará a proposta de atualização e 
depois será disponibilizado ao Conselho Consultivo para encaminhamento ao CAN. 
RODRIGUINHO menciona um acontecimento recente no qual foi o bloqueio judicial 
das contas bancárias das regiões, as Regiões não foram avisadas sobre essa 
situação. Apesar de ser resolvido prontamente pelo Escritório Nacional e a Região 
do Rio de Janeiro. RODRIGUINHO solicita que as regiões estejam alinhadas nessas 
questões para que não aconteça novamente uma situação similar. ANDRÉ 
esclarece sobre o acontecimento e IVAN complementa que a UEB estava ciente 
desse bloqueio, na qual tinha uma conta bancária destinada para esse fim, porém a 
justiça realizou o bloqueio do CNPJ da instituição e suas filiais. IVAN relata que as 
regiões devem informar ao EN sobre todos os processos judiciais, principalmente 
referente ao patrimônio. IVAN concorda com RODRIGUINHO que todas essas 
questões precisam estar alinhadas entre as regiões. ANA CARLA relembra sobre 
Cronograma da estruturação contábil das regiões. 

Não havendo mais manifestações, MÔNICA faz a oração final e IVAN agradece a 
todos e encerra os trabalhos da reunião do Conselho Consultivo às 12h47min. 
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Everton Luiz Barragan 
 

Presidente da mesa 
Representante da Diretoria Regional do Rio Grande do Sul 

8ab3541f772d59273747bf6506daf578a0b028585b8dc602c861cf8442e85a84e395ac4910087d28885a944ecf732f063596e93013b6f368d102430bc7fc796cf821efff2bf7



Fluxo de assinatura iniciado por: Secretaria.governança
secretaria.governança@escoteiros.org.br

Assinaturas

Everton Barragan
everton.barragan@escoteiros.org.br
CPF: 912.107.040-72
IP: 179.216.85.24
Assinou como Parte em:
09/05/2023 10:13:41

Everton Barragan
Assinatura

Data de criação: 09/05/2023 10:06:36

Código de Identificação:

8ab3541f772d59273747bf6506daf578a0b028585b8dc602c861cf8442e85a84e395ac4910087d28885a944ecf732f063596e93013b6f368d102430bc7fc796cf821efff2bf7

Documento

Ata Conselho Consultivo - 22 e 23
out-2022

Use o QR Code ao lado ou o link abaixo para verificar a validade das
assinaturas deste documento:
https:://app.lexio.legal/lexio_sign/checar-
assinatura?code=8ab3541f772d59273747bf6506daf578a0b028585b8dc602c861cf8442e85a84e395ac4910

087d28885a944ecf732f063596e93013b6f368d102430bc7fc796cf821efff2bf7

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

		2023-05-09T01:13:42+0000
	São Paulo
	contato@lexio.legal
	Assinatura Eletrônica Lexio




